

Martes 19 de febrero 2013

Última modificación 19.02.2013

El Financiero Draghi rechaza hablar de guerra de divisas (Reuters) BRUSELAS, 18 de febrero.- El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, intentó enfriar el tono del debate sobre una guerra cambiaria, pero dijo que el organismo que encabeza tendrá que evaluar el impacto económico de la fortaleza del euro. El euro alcanzó este mes su máximo nivel en 15 meses contra el dólar, complicando las tareas del BCE de diseño de políticas monetarias al pesar sobre el crecimiento y alimentar expectativas de que tendría que tomar nuevas medidas, aunque algunos miembros del banco se oponen a ello. Si bien espera una recuperación gradual en la zona euro a fines de este año, Draghi manifestó que el tipo de cambio del euro es importante para el crecimiento y la inflación. P.C. Banco Central Europeo, política monetaria, divisas, tipo de cambio

Nuevo récord en deuda de estados y municipios Eduardo Jardón La deuda de estados y municipios aumentó 125.4 millones de pesos por día en el sexenio anterior. Al cierre de 2012 las obligaciones financieras de las entidades alcanzaron un monto histórico de 434 mil 761.2 millones de pesos, lo que implicó un incremento de 274 mil 668 millones en los últimos seis años, 172 por ciento más, de acuerdo con los registros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las entidades más endeudadas son el Distrito Federal, con 58 mil 773.8 millones de pesos; le siguen Nuevo León, con 46 mil 952.9 millones; Veracruz, con 40 mil 28.9 millones; el Estado de México, con 39 mil 929.3 millones, y Coahuila, donde la deuda ascendió a 36 mil 421.7 millones de pesos. P.C. SHCP, entidades federativas, deuda

Récord de la inversión extranjera en el mercado accionario a enero Eduardo Jardón La inversión extranjera en el mercado accionario en México alcanzó un monto récord en el primer mes del año, al sumar 181 mil 505.5 millones de dólares. Cifras del Banco de México revelan que esa cantidad se elevó nueve mil 802.5 millones de dólares en relación con el monto reportado en diciembre. P.C. Banco de México, inversión extranjera

México perdió terreno en turismo: Sectur Claudia Alcántara / enviada CANCÚN, QR., 18 de febrero.- En materia turística, México ha perdido terreno frente a países competidores, por lo que el gobierno federal buscará en este sexenio recuperar posiciones en el ranking internacional, principalmente en términos de derrama económica, dijo la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Claudia Ruiz Massieu Salinas. De acuerdo con cifras preliminares, México podría descender del lugar número 10 al 13 de la clasificación internacional de llegadas de turistas internacionales de la Organización Mundial de Turismo (OMT), con base en los resultados del año 2012. En captación de divisas, el país conservaría la posición 23. P.C. Sectur, OMT, turismo

La economía creció 1.9% con Calderón Eduardo Jardón La economía mexicana creció 3.9 por ciento en 2012, por lo que su avance en el sexenio fue de 1.9 por ciento en promedio, el más bajo desde la administración de Miguel de la Madrid. En el menor dinamismo influyó principalmente la caída de 6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2009 debido a la crisis global, en particular por la recesión en Estados Unidos, país con el que la economía mexicana tiene fuertes vínculos. La mayor economía del mundo creció 0.8 por ciento en promedio entre 2007 y 2012, cifra inferior al 2.5 por ciento de la administración previa, y además es el dato más bajo para un sexenio desde que hay registros disponibles en EU, desde 1930. P.C. economía mexicana, actividad económica, crecimiento económico

Disminuye la generación de empleos durante enero Zenyazen Flores En enero se generaron 35 mil 693 nuevos empleos, cifra menor en 15 mil 141 a la registrada en igual mes de 2012, cuando se crearon 50 mil 834, indica el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Del total del mes, 24 mil 176 fueron trabajos eventuales (67.7 por ciento) y 11 mil 517 (32.3) permanentes. Entre los sectores que contribuyeron a la generación de empleos están la industria de la transformación, servicios sociales, construcción, agricultura y ganadería. P.C. IMSS, empleo

Reforma Logra PIB turístico mejor alza en 2 años Por Abraham González Cd. de México México (19 febrero 2013).- Durante el tercer trimestre de 2012, el Producto Interno Bruto (PIB) generado por el sector turístico del País creció 4.4 por ciento respecto al mismo periodo del año previo, su mayor tasa de crecimiento anual en nueve trimestres, muestran cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El PIB turístico se integra de los ingresos que generan la oferta de bienes y servicios brindados a turistas nacionales y extranjeros, en donde el rubro de servicios es el de mayor participación en la conformación del indicador agregado. En el periodo de referencia se observó un aumento de 4.8 por ciento en los servicios, mientras que la oferta de bienes creció 1.9 por ciento. Además, el Inegi publica el Indicador Trimestral del Consumo Turístico Interior, el cual tuvo un aumento de 4.6 por ciento, un comportamiento sin mucha variación respecto a los trimestres previos. P.C. PIB, INEGI, turismo

Hilan reservas segunda caída Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (19 febrero 2013).- Las reservas internacionales del País se contrajeron 400 millones de dólares, con lo que sumaron su segunda semana con descensos, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). La reducción semanal en la reserva internacional fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. Luego del movimiento semanal, al 15 de febrero del presente año, el saldo de la reserva internacional ha quedado en 165 mil 5 millones de dólares. Con esto, el indicador observa un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2012, de mil 490 millones de dólares. Las reservas internacionales se componen por las divisas y el oro propiedad del Banco de México, que se hallen libres de todo gravamen y cuya disponibilidad no esté sujeta a restricción alguna; la posición a favor de México con el FMI derivada de las aportaciones efectuadas a dicho organismo; las divisas provenientes de financiamientos obtenidos con propósito de regulación cambiaria del FMI y otros organismos de cooperación financiera internacional o que agrupen a bancos centrales, de bancos centrales y de otras personas morales extranjeras que ejerzan funciones de autoridad en materia financiera. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Buscan en EU reducir déficit en 10 años Por Reuters Washington DC Estados Unidos (19 febrero 2013).- Una comisión fiscal bipartidista ofreció hoy un plan para reducir el déficit del Gobierno de Estados Unidos gastando 2.4 billones de dólares en 10 años mediante una combinación de recortes de gastos y una reforma tributaria y a la salud. La propuesta del demócrata Erskine Bowles y del republicano Alan Simpson, copresidentes de una comisión fiscal designada por el Presidente Barack Obama a comienzos de su primer mandato, se sumó al debate en Washington sobre cómo manejar déficits anuales de 1 billón de dólares y una deuda nacional de 16 billones de dólares. El plan Simpson-Bowles apuntará a lograr una reducción del déficit de 2.4 billones de dólares en 10 años. Alrededor de un cuarto de esa

reducción provendrá de reformas al sistema de salud y otro 25 por ciento de reformas tributarias. P.C. Estados Unidos, déficit, reforma fiscal Venden en Europa menos autos Por Reuters Bruselas Bélgica (19 febrero 2013).- Ford, PSA Peugeot Citroen y Toyota hundieron las ventas de automóviles en Europa a un nuevo mínimo en enero, que dio inicio al 2013 con un descenso de 8.5 por ciento, dijo hoy la Asociación de Fabricantes de Autos de Europa. Los registros bajaron a 918 mil 280 autos nuevos, dijo la asociación con sede en Bruselas, en el enero más flojo desde que se iniciaron los registros en 1990. Ford, que está reduciendo su capacidad de producción en Europa con el cierre de tres plantas para moderar sus pérdidas en la región, registró un retroceso de 26 por ciento en sus ventas, a 61 mil 544 unidades. P.C. Europa, industria automotriz Buscan unir Ley para telecomunicaciones Por Carla Martínez Cd. de México México (19 febrero 2013).- Las reformas en la legislación sobre telecomunicaciones buscan unificar la Ley Federal de Telecomunicaciones y la Ley Federal de Radio y Televisión ante la convergencia tecnológica que ha llevado a que las empresas ofrezcan servicios que abarcan ambos segmentos, dijeron legisladores. Purificación Carpinteyro, diputada por el PRD, comentó que las reformas a la Ley serán producto de los compromisos del Pacto por México con el objetivo de crear una nueva Ley convergente. "Está claro, por lo establecido por los compromisos del Pacto por México, que incluyen desde reformas a la Constitución hasta obviamente reformas a las leyes secundarias de manera integral. P.C. telecomunicaciones, reformas El Universal Afina Sector planes para elevar derramaEduardo Camacho Enviado | El UniversalCANCÚN, Q Roo.— Privilegiar una mayor derrama económica sobre el volumen de vacacionistas foráneos que llegan a México será la estrategia de la política turística del gobierno federal, dijo Claudia Ruiz-Massieu, secretaria de Turismo. Al participar en el XI Foro Nacional de Turismo en Cancún, señaló que se ha perdido competitividad en captación de divisas comparado con otros destinos en los últimos 12 años. “Mientras México incrementó 54% su entrada de divisas por turismo entre 2000 y 2012, Australia lo hizo 243%, Rusia 339%, Malasia 313%, Hong Kong 449%, Turquía 204%, Austria 110% y Japón 380%”, detalló. P.C. Sector, turismo Economía creció 3.9% en 2012, reporta Inegilxel Yutzil González | El UniversalLa economía nacional se desaceleró en el último trimestre del año pasado y creció menos de lo estimado, afectada por un menor dinamismo de la industria y del sector servicios. De esta forma, en 2012 la economía del país creció 3.9% a tasa anual; un poco menos que la tasa de 4% anual estimada por analistas económicos. El Producto Interno Bruto (PIB) de las actividades primarias incrementaron 6.7% anual; las terciarias 4.1% y las secundarias 3.6% anual entre 2011 y 2012. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), dio a conocer que en el periodo octubre-diciembre del año pasado, el PIB aumentó 3.2% con relación al cuarto trimestre de 2011. Este repunte fue menor a lo pronosticado por analistas (3.3% anual). P.C. INEGI, crecimiento económico Cepal urge a concretar reforma fiscalLa secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) , Alicia Bárcena, expuso que en el caso de México “la madre de todas las reformas es la fiscal” y la que más se requiere en el corto plazo. “Para mí, la madre de todas las reformas es la fiscal. Si México no da el salto hacia una reforma fiscal eficaz será muy difícil alcanzar tasas de crecimiento importantes”, alertó. Al término de la inauguración de la conferencia “La crisis de deuda, 30 años después”, dijo que la reforma fiscal debe asegurar más ingresos tributarios, dado que —afirmó— en México se pagan pocos impuestos y hay evasión, elusión y exención. P.C. CEPAL, reforma fiscal, crisis PIB subió 1.4% en diciembreRicardo Jiménez | El UniversalEl Índice Global de la Actividad Económica (IGAE) del país creció 1.4% en diciembre de 2012 frente al mismo mes pero del año anterior, debido al aumento en dos de sus rubros, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte, señaló que las actividades primarias se elevaron 11.5% y las terciarias 1.9%, mientras que las secundarias bajaron 1.1% frente a las del último mes de 2011.

P.C. PIB, IGAE, INEGI

IP: acciones para detonar turismoEduardo Camacho Enviado | El UniversalCANCÚN, Q Roo.— El sector hotelero de México exigió al gobierno federal se tomen las medidas necesarias para evitar que cada año la ocupación de habitaciones sea sólo de 50%, lo cual afecta a los destinos turísticos. Armando de la Cruz Uribe, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), precisó que de los 650 mil cuartos de hotel, la mitad permanece desocupada cada año, por lo cual realizó tres propuestas que modificarían esa tendencia sin necesidad de requerir recursos por parte de los tres órdenes de gobierno.

P.C. turismo El Economista Deuda estatal, en niveles históricos durante el 2012Fernando Franco / El EconomistaLa deuda de las 32 entidades federativas y sus municipios en México ascendió a 434,761 millones de pesos en el 2012, lo que significó un crecimiento anual de 11.26%, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los pasivos subnacionales representaron el año pasado 86.1, 65.1 y 2.9% de las participaciones que reciben del gobierno federal, los ingresos totales garantizables y el Producto Interno Bruto Estatal (PIBE), lo que significó un nivel sin precedente en los tres casos. De acuerdo con el socio de Finanzas Públicas Locales del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), Carlos González, el riesgo de las obligaciones financieras estatales radica en la velocidad con que vienen creciendo, aunque dejó en claro que no se debe satanizar el tema. P.C. SHCP, entidades federativas, deuda Euro se deprecia frente al dólarLondres - El euro cae este martes luego de que una encuesta sobre la confianza económica en Alemania mostrara un crecimiento mayor al esperado, debido a la cautela por las elecciones del fin de semana en Italia. El euro tocó un máximo de sesión de 1.3374 dólares justo después de que un reporte mostró que el índice ZEW de confianza entre analistas e inversionistas en Alemania se ubicó en su nivel más alto desde abril del 2010. Sin embargo, la moneda recortó rápidamente sus ganancias y cotizaba con una baja de un 0.2% a 1.3332 dólares. P.C. tipo de cambio, euro, dólar Reservas caen por segunda semana consecutiva: BanxicoNotimexPor segunda semana consecutiva, las reservas internacionales del país registran un descenso, esta vez de 400 millones de dólares y sumar al pasado 15 de febrero 165,005 millones de dólares. En su estado de cuenta semanal, el Banco de México (Banxico) da a

conocer que con ello, las reservas internacionales acumulan un crecimiento de 1,490 millones de dólares respecto al cierre de 2012, cuando llegaron a 163,515 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Petróleo Brent baja por desaceleración económica en Europa Reuters Londres - El petróleo Brent bajaba este martes a menos de 117 dólares por barril por tercera sesión consecutiva por el pobre panorama de crecimiento de Europa y a la espera de datos de Estados Unidos, en busca de señales sobre la demanda del mayor consumidor global de crudo. Los precios del crudo subieron con fuerza en las primeras seis semanas del 2013, pero alcanzaron su máximo del año más de una semana atrás y desde entonces se han estado consolidando por una reevaluación de las perspectivas del crecimiento global y por preocupaciones sobre los suministros. P.C. petróleo, crudo Brent, precios

La economía mexicana se desacelera Ana Valle / El Economista La economía mexicana se expandió 3.9% durante el año pasado, luego de que en el trimestre que concluyera en diciembre subiera a un tasa anual de 3.2% contra 3.9% del mismo trimestre del 2011, ante el menor ritmo de expansión del sector industrial y el buen desempeño de la demanda interna. Fueron las actividades relacionadas con el sector exportador de la economía las que más lucharon en el cuarto trimestre, comentó David Rees, economista de mercados emergentes de Capital Economics. P.C. economía mexicana, actividad económica, sector industrial

La política del BCE es flexible para impulsar al euro: Draghi Reuters El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, intentó enfriar el tono del debate sobre una guerra de divisas, pero dijo que el organismo que encabeza tendrá que evaluar el impacto económico de la fortaleza del euro. Si bien espera una recuperación gradual en la zona euro a fines de este año, Draghi explicó que la tasa de cambio del euro es importante para el crecimiento y la inflación. “Tendremos que evaluar las próximas proyecciones si el tipo de cambio tiene un impacto en nuestro perfil inflacionario, porque siempre será mediante la estabilidad de precios que abordaremos temas como este”, dijo Draghi a los legisladores europeos en Bruselas. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero, economía mundial

Empleo arranca flojo en el 2013 María del Pilar Martínez / El Economista La generación de empleo formal registró un retroceso en enero pasado respecto de su nivel de hace un año, pues se generaron 35,693 plazas, 30% menos a tasa anual, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo con la información del IMSS, en enero del 2012 se reportó una creación de 50,834 puestos de trabajo en el país; mientras que en el 2011, el mes de enero contabilizó 15,882 plazas laborales, entre eventuales y permanentes, sin considerar a los empleos eventuales del campo. P.C. IMSS, empleo

Sector tendría más facultades Alejandro de la Rosa / Enviado El Economista Cancún, Qroo. En el proceso de reestructura y asignación de nuevas funciones que tendrá la Secretaría de Turismo (Sector), el gobierno federal analiza la posibilidad de que sea la encargada de gestionar y administrar el presupuesto de los proyectos de las dependencias relacionados con la industria, a través del gabinete especializado que anunció la semana pasada el presidente Enrique Peña Nieto. P.C. Sector, turismo

La Jornada Borrón del gobierno a 4.3 millones de mexicanos en pobreza extrema Angélica Enciso L. México, DF. Hay 4.3 millones de mexicanos en pobreza extrema que quedaron fuera de la Cruzada Nacional contra el Hambre, a pesar de que se aplican los mismos programas sociales del sexenio pasado. El gobierno anunció que atenderá 7.4 millones, cuando hasta 2010 había 11.7 millones de personas en pobreza extrema; además, estas cifras ya no corresponden a la realidad, ya que este año se procesarán los datos más recientes y se espera un incremento en la pobreza, advierten expertos. P.C. pobreza, programas sociales, Cruzada contra el Hambre

Firma española le exige 90 mdd a Bolivia tras su nacionalización Afp Madrid. La compañía española Abertis reclama 90 millones de dólares tras la nacionalización por el gobierno boliviano de su filial aeroportuaria Sabsa, una expropiación por la que Madrid convocó este martes a la embajadora de Bolivia para expresarle su protesta. Los 90 millones incluyen lo ya perdido por la compañía más lo que quedaría por recuperar, calculado a partir de un proceso de arbitraje internacional que Abertis inició ya en 2011 contra Bolivia por diversos incumplimientos en el contrato de concesión. P.C. España, Bolivia, nacionalización

El País El déficit comercial español se reduce en un tercio en 2012 hasta 30.757 millones Agencias Madrid 19 FEB 2013 - 13:16 CET 18 El déficit comercial acumulado en 2012 se situó en 30.757,4 millones de euros, el 33,6% menos que el registrado en 2011, gracias al dinamismo de las exportaciones y pese a que la factura energética ha crecido, según los datos difundidos hoy por el Ministerio de Economía y Competitividad. El saldo negativo de la balanza comercial es consecuencia de la diferencia entre unas exportaciones de 222.643,9 millones, que crecieron el 3,8%, y unas importaciones de 253.401,2 millones, que cayeron el 2,8%. El departamento que dirige Luis de Guindos destaca que las ventas en el exterior registran "el mejor dato de la serie histórica que comienza en 1971". P.C. déficit comercial, exportaciones, balanza comercial, recesión, crisis

El PIB de los países de la OCDE cae por primera vez desde 2009 El País Madrid 19 FEB 2013 - 12:23 CET 1 El frenazo económico de la eurozona hace detenerse al conjunto de la OCDE, la organización internacional que reúne a los 34 países más industrializados del mundo. El producto interior bruto del conjunto de los estados miembros cayó un 0,2% en los tres últimos meses de 2012, según ha hecho saber la OCDE. La cifra hace que el resultado para el conjunto del año sea un crecimiento de un 1,3%, frente al 1,9% registrado en 2011. Con respecto al mismo trimestre de 2011, la economía de la organización creció un 0,7%. P.C. OCDE, PIB, crecimiento económico, eurozona, crisis

Alemania alcanza un nuevo récord de empleo en el último trimestre 2012 EFE Economía Berlín 19 FEB 2013 - 09:35 CET 171 Alemania alcanzó un nuevo récord histórico de empleo en el último trimestre de 2012 con un total de 41,9 millones de personas cotizando en el sistema de seguridad social alemán, según ha anunciado este martes la Oficina Federal de Estadística (Destatis). Se trata de la cifra más alta de empleo en Alemania en comparación con todos los trimestres desde la reunificación del país en octubre de 1990, subrayaron los técnicos de Destatis. En la comparación interanual con el último trimestre de 2011 el número de personas con trabajo se incrementó en el mismo periodo de 2012 un 0,8% o 320.000, mientras el aumento fue del 0,4% o 158.000 personas frente al tercer trimestre de 2012. P.C. Alemania, empleo